
Protokoll zur 22. Bistro-Beiratssitzung am 07.05.2024 
 
Anwesende: s. Anwesenheitsliste 
 
Beginn: 15.15 Uhr 
 
Ende: 16.40 Uhr 
 
Protokoll: Susanne Gernandt 
 
 
Begrüßung der Anwesenden durch Frau Kalmes. 
 
TOP 1: Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit vier Enthaltungen angenommen. 
 
 
TOP 2: Reflexion der aktuellen Bistro-Situation 
 
Ein von der SV gewünschter Wasserspender wurde in einer einfachen Variante umgesetzt und wird 
gut angenommen.  
Das Angebot die Mikrowelle des Bistros zum Erwärmen mitgebrachter Speisen zu nutzen, wird bisher 
nur wenig genutzt. 
 
Die Verkaufszahlen im Bistro sind relativ stabil (ca. 30 Mittagessen).  
Die gute Qualität des Angebots (frische Lebensmittel, Nachhaltigkeit) kann nur erhalten werden, da 
durch die Eigen-Bewirtschaftung nicht die vollen Betriebskosten anfallen. 
 
Die Bewirtschaftung erfordert bei manchen Klassen durch unregelmäßige Anwesenheit eine sehr 
hohe Flexibilität. Für diese Klassen wird im kommenden Schuljahr ein anderes Konzept geplant. 
Zusätzlich sollen auch Intea-Klassen im Bistro eingebunden werden. 
 
Zum Frühstücksangebot meldet die SV grundsätzliche Zufriedenheit zurück, gelegentlich würden nur 
Pizzazungen vermisst. 
 
Frau Gerner regt an, eine erneute Umfrage zum Bistroangebot durchzuführen. Dies wird von allen 
Anwesenden befürwortet. Ziel der Umfrage sollte sein Gründe herauszufinden, warum das Bistro 
nicht genutzt wird. In der Dienstbesprechung der Fachlehrer am 04.06.24 sollen dazu Fragen 
gesammelt werden. Frau Kalmes schaut zusätzlich in den alten Umfragen. Die technische Umsetzung 
über IServ übernimmt Frau Röder. Die SV wird die Umfrage in der Schülerschaft ankündigen. 
 
Die Meckerbox im Bistro wird laut Herr Kunz wenig genutzt. Auf diese Möglichkeit wird die SV noch 
einmal aufmerksam machen. Auch wenn nicht alle Wünsche erfüllt werden können, werden die 
Anregungen aufgenommen. 
 
Um Werbung für das Bistro zu machen, ist im neuen Schuljahr wieder eine Gutschein-Aktion geplant. 
Außerdem sollte durch die Lehrkräfte in den neuen Klassen über das Bistro informiert werden, um 
Unsicherheiten abzubauen. 
Dabei könnte auch ein Werbe/Erklär-Video hilfreich sein, das mit Hilfe der SV erstellt werden soll. 
Hier bietet Hannah Weber ihre Unterstützung an. 
 
 
 



TOP 3: Beschattung der Bistro-Terrasse 
 
Frau Kalmes hat wegen der Beschattung der Bistro-Terrasse einen Antrag an den Förderverein 
gestellt. Herr Kunz hat ein Angebot der Firma Sauter eingeholt: ausfahrbare Beschattung aus Stoff 
kostet etwa 16.000 €. Außerdem gibt es die Idee Solarzellen als Beschattung anzubringen. Dazu steht 
noch ein Angebot eines Fachbetriebes (Kontakt durch Herrn Huft) aus. Dafür müsste auch noch die 
Finanzierung mit der Stadt Gießen geklärt werden. Betreiber der Anlage soll der Förderverein sein. 
 
TOP 4: Sonstiges 
 
Frau Kissel hat sich über Trinkwasser-Filtersysteme informiert, da das Wasser aus den Leitungen der 
Schule oft mit Schwebstoffen verschmutzt ist, so dass viel Wasser weglaufen muss, bevor man es als 
Trinkwasser im Bistro anbieten kann. Die Kosten für ein System für einen Wasserhahn belaufen auf 
ca. 120.- € für den Kopf und 98.- € für eine Kartusche für 60.000 l Wasser. 
Frau Gerner klärt eine Finanzierungsmöglichkeit mit der Schulleitung. 
Herr Kunz schlägt vor das Trinkwasser untersuchen zu lassen, da es regelmäßig nach den Ferien 
braun aus den Leitungen kommt. Dies müsste über die Schulleitung bei der Stadt beantragt werden. 
Frau Kalmes bietet an, eine Eisenionen-Analyse zu machen. 
 
Von der SV wird nachgefragt, ob die Warteschlange im Bistro durch verstärkte Nutzung der Karte 
reduziert werden kann. Eine alleinige Bezahlung durch die Karte wird nicht befürwortet, da nicht alle 
Schüler*innen eine Karte nutzen und man so Kunden verlieren würde. Die Warteschlang bildet sich 
auch nicht primär an der Kasse, sondern an der Ausgabetheke, wenn Kunden auf Kaffee warten und 
andere nicht an ihnen vorbei gehen. Hier wird daran erinnert, dass keine Profis an Kasse und 
Ausgabetheke arbeiten und dass hier auch oft neue Personen eingearbeitet werden. 
Diese Information soll über die SV an die Schülerschaft gegeben werden. Herr Kunz bietet an zur 
nächsten SV-Sitzung zu kommen und über das Bistro zu informieren. 
 
Als Termine für die nächsten Beiratssitzungen wurden der 08.10.24 und der 06.05.25 jeweils um 
15.15 Uhr festgelegt. 
 
 
 
 
Gez. Susanne Gernandt 
 
 
 
 
 
 


